



Résumé

Réduire la dette étudiante. Les raisons de la baisse de l'endettement des étudiants universitaires au Manitoba

Juin 2007

En 2005-2006, le Manitoba demeure la province du Canada où la proportion d'étudiants du postsecondaire qui contractent un prêt du gouvernement est la plus basse (17 %). Un récent rapport sur l'endettement des étudiants a révélé que l'endettement des étudiants du Manitoba était en baisse depuis 2000, alors que celui des étudiants d'autres provinces et régions était plutôt stable ou même en hausse. Dans la première section, les facteurs qui ont un rôle à jouer dans les coûts et le financement des études universitaires au Manitoba sont examinés. La deuxième section comprend des données sur l'endettement des étudiants universitaires tirées de sondages de Statistiques Canada et du Canadian University Survey Consortium (CUSC).

Deux facteurs semblent jouer un rôle clé dans la stabilisation et la réduction de l'endettement lié aux études au Manitoba : le gel des frais de scolarité et l'introduction des programmes de bourses. À eux seuls, les programmes des bourses d'études du millénaire et des bourses d'études du Manitoba semblent avoir eu la plus grande incidence sur la réduction de l'endettement des étudiants au Manitoba. La baisse continue du montant moyen de la dette liée aux études rapportée par les étudiants dans les sondages du CUSC en fait foi. La réduction des frais de scolarité et le gel continu de ceux-ci au Manitoba ont certainement aidé à diminuer le nombre d'étudiants ayant recours à un prêt pour études, alors que les bourses ont réduit le montant moyen de la dette liée aux études des étudiants y ayant recours.